



Sábado, 2 de julio de 2022

Ministerio de Defensa

	@DefensaEc El ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara, visita al Batallón de Operaciones Especiales en Selva N° 54 "Capitán Giovanni Calles" en #Shushufindi reconociendo la labor de los soldados de @FFAAECUADOR durante las operaciones militares. Ver más
	@DefensaEc El ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara, visita al Grupo de Fuerzas Especiales 53 "Rayo" del @EjercitoECU en la ciudad de #LagoAgrio y reconoce el trabajo profesional de los soldados de @FFAAECUADOR durante las operaciones militares. Ver más
	@MuseosDefensaEC #RetosYDesafios Identifica que personaje NO debería estar en esta pintura. Pista 1: el cuadro es una representación de la muerte de Bolívar en 1830. Pista 2: hay varios personajes alrededor, entre ellos, uno había muerto meses atrás. Ver más
	@MuseosDefensaEC #DatosCuriosos En el museo #TemploDeLaPatria se exhiben varios bustos de piedra del artista imbabureño Rubén Terán. Te contamos aquí: Ver más

Seguridad y Defensa

	Fuerza de Tarea Conjunta permanecerá en Esmeraldas entre ocho meses a un año hasta que la provincia se "estabilice". La Hora. Los militares tienen indicios de que los grupos violentos se "han congelado o están quietos", dijo Alexander Levoyer, jefe de la Fuerza de Tarea Conjunta en Esmeraldas. Ver más
	Panfleto atemoriza a quevedeños. La Hora. Un supuesto comunicado emitido por el Cartel Nueva Generación preocupa a los ciudadanos quevedeños. En esta hoja, entre otras cosas se advierte que..."no se deje robotizar de esos que dicen llamarse CHONEROS. Ver más
	Guillermo Lasso decretó levantar el toque de queda en Azuay, Sucumbios y Orellana. El Comercio.

	El presidente Guillermo Lasso resolvió a través del Decreto Ejecutivo 469 levantar el toque de queda en las provincias de Azuay, Sucumbios y Orellana. Ver más Notas Referentes: Expreso
	En barrios guayaqueños creen que el estado de excepción por la inseguridad no fue suficiente para frenar la delincuencia; Gobernación refiere que dio resultados. El Universo. Desde ese entonces los operativos policiales en esas parroquias y otros puntos críticos se desplegaron con policías y militares. Ver más
	Una persona fallece al virarse panga durante romería náutica en Manabí. El Universo. Una embarcación guardacostas de la Capitania del Puerto de Bahía de Caráquez estuvo haciendo patrullaje durante la realización de la procesión náutica. Ver más
	Policía investiga explosión de vehículo en la vía Pallatanga. Primicias. Según medios locales, la explosión dejó dos personas fallecidas, a la altura de la carretera E-487, en la provincia de Chimborazo. La Fiscalía investiga un posible transporte de armas de fuego, municiones y explosivos no autorizados. Ver más
	El Gobierno frenó el paro nacional con una docena de concesiones. Primicias Para finiquitar el paro nacional indígena y campesino, el presidente Guillermo Lasso terminó aceptando alrededor de una docena de pedidos, entre temas económicos y políticos, a lo largo de 18 días. Ver más
	Lasso declara al área rural como prioridad de su gestión. La República. El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, declaró este jueves el trabajo en favor de la ruralidad como una prioridad de su gestión y alabó el acuerdo alcanzado con el movimiento indígena, que puso fin a 18 días de protestas por la carestía de la vida. Ver más
	Más de \$985 millones en pérdidas produjo el paro de casi tres semanas. La Hora. De ese total, \$772 millones corresponden al sector privado; mientras \$213,3 millones suma lo perdido en el sector petrolero estatal. Si se toman en cuenta los dos paros violentos ocurridos desde 2019, el costo por ecuatoriano suma más de \$106. Ver más Notas Referentes: El Telégrafo



SÍNTESIS NOTICIOSA



Sábado, 2 de julio de 2022

	<p>lliquidez generada por el paro provoca que no se paguen sueldos. La Hora Los 18 días de paro nacional generaron millonarias pérdidas económicas que empiezan a repercutir en el pago de salarios. Ver más</p>		<p>Unos gremios evalúan demandar a responsables del paro por pérdidas, otros aseguran que ese es rol del Gobierno. El Universo. Julio se inició sin paro. Tras 18 días de manifestaciones que dejaron pérdidas en el sector productivo, las empresas y gremios pasan a limpio sus balances y algunas no descartan denunciar a los responsables por los daños ocasionados a sus unidades de producción. Ver más</p>
	<p>Un reo muerto y tres heridos en amotinamiento en cárcel de Loja. El Universo. Vecinos del sector oriental de Loja alertaron de algunas detonaciones de armas de fuego que empezaron a escucharse desde las 07:00 de este viernes 1 de julio cerca a la cárcel. Decenas de militares y policías llegaron al lugar en donde se reportó un amotinamiento. Ver más</p> <p>Notas Referentes: Expreso Primicias</p>		<p>Pasaje Solano, el barrio quiteño que se llevó la peor parte de las protestas. Primicias. Los alrededores de la Casa de la Cultura en Quito fueron el centro de los enfrentamientos entre manifestantes y policías durante el paro de junio. Moradores y dueños de negocios limpian los escombros. Ver más</p>
	<p>Dieciocho días de paro dejan cerca de 300 investigaciones abiertas en Fiscalía y más de 160 personas detenidas por la Policía a nivel nacional. El Universo. Además, entre los 30 delitos que habrían ocurrido en el marco de las protestas también estarían: tenencia y porte de armas, secuestro, lesiones, terrorismo, homicidio, intimidación, extralimitación en la ejecución de un acto de servicio, sabotaje, incumplimiento de decisiones legítimas de autoridad competente, asociación ilícita, extorsión, hurto, hurto de bienes de uso policial y militar. Ver más</p> <p>Notas Referentes: La Hora</p>		<p>@tombamba Atención: A través del Decreto Ejecutivo N° 469, el presidente de la República, Guillermo Lasso, decretó levantar el toque de queda en Azuay, Sucumbios y Orellana; por tanto, se deroga los artículos 7 y 8 del Decreto 463, del 29 de junio de 2022. Ver más</p>
	<p>Que le hayan dicho “vendido” a Leonidas en medio de la firma del acuerdo de la paz no significa que las organizaciones sociales estén divididas, dice Gary Espinoza, de la Fenocin. El Universo. El ambiente se volvió tenso en medio de la firma del “acuerdo por la paz” que realizaron los representantes del Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie), Confederación Nacional de Organizaciones Campesinas, Indígenas y Negras (Fenocin) y la Federación Ecuatoriana de Indígenas Evangélicos, y ministros del Gobierno cuando representantes de la Fenocin empezaron a gritarle a Leonidas Iza “vendido”. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR ◆ Boletín @FFAAECUADOR promueve a tres Oficiales Generales de Brigada al grado de General de División. Ver más</p>
	<p>Que le hayan dicho “vendido” a Leonidas en medio de la firma del acuerdo de la paz no significa que las organizaciones sociales estén divididas, dice Gary Espinoza, de la Fenocin. El Universo. El ambiente se volvió tenso en medio de la firma del “acuerdo por la paz” que realizaron los representantes del Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie), Confederación Nacional de Organizaciones Campesinas, Indígenas y Negras (Fenocin) y la Federación Ecuatoriana de Indígenas Evangélicos, y ministros del Gobierno cuando representantes de la Fenocin empezaron a gritarle a Leonidas Iza “vendido”. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR Un total de 4.815 operaciones se cumplieron por FF.AA durante las manifestaciones del Paro Nacional EC022, empleando 42.000 efectivos a nivel nacional para garantizar la seguridad y la democracia del Ecuador, actuando con firmeza y decisión, precautelando la seguridad ciudadana. Ver más</p>
	<p>Imágenes: Quito repara los daños que quedaron por el paro. El Comercio. Continúan la limpieza y reconstrucción por los daños en el parque El Arbolito y El Ejido, el epicentro de la protesta indígena en Quito. Carolina Rodríguez, gerente de Obras Públicas, detalla que los destrozos ocurrieron en árboles, aceras, jardinerías y señalización. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR En apoyo a @Policia Ecuador y @SENAE Aduana, efectivos de FF.AA realizaron un registro en unas bodegas de #Arenillas, donde se decomisó 01 pistola 9 mm., 01 rifle 5.56 mm. y varias alimentadoras y accesorios, por lo cual se siguieron los respectivos trámites de ley. Ver más</p>
	<p>Imágenes: Quito repara los daños que quedaron por el paro. El Comercio. Continúan la limpieza y reconstrucción por los daños en el parque El Arbolito y El Ejido, el epicentro de la protesta indígena en Quito. Carolina Rodríguez, gerente de Obras Públicas, detalla que los destrozos ocurrieron en árboles, aceras, jardinerías y señalización. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR Las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares de control de armas en la Av. Veintimilla y Jesús del Gran Poder, en la ciudad de #Tulcán, aprehendieron a un ciudadano extranjero que transportaba en una mochila 01 bloque con sustancias sujetas a fiscalización. Ver más</p>



Sábado, 2 de julio de 2022



@EjercitoECU
 #ElOro efectivos de la 1 BI El ORO en apoyo a otras entidades del Estado realizaron el registro de una encomienda proveniente de Loja hallando armamento y accesorios desarmados y camuflados en el cartón de un televisor
 #FFAAContigo #EjércitoECU. [Ver más](#)

Radio y Televisión

	Gobierno cumple ofrecimientos TC 1-julio-2022 Ver más
	Este lunes se realizará la audiencia de juicio en contra de Leonidas Iza Teleamazonas 1-julio-2022 Ver más
	Incidentes en el centro penitenciario de Loja. Mención FF.AA. TC 1-julio-2022 Nota referente Telerama
	Daños superan el millón de dólares en Quito TC 1-julio-2022 Ver más
	Asambleístas llaman a un proceso de reconciliación TC 1-julio-2022 Ver más
	Analistas aseguran que las manifestaciones revelaron una democracia y gobierno débiles Teleamazonas 1-julio-2022 Ver más
	80 asambleístas votaron a favor de la destitución del presidente Lasso Ecuavisa 1-julio-2022 Ver más
	En Guayaquil se derogó la ordenanza que indicaba la obligatoriedad del uso de mascarilla Teleamazonas 1-julio-2022 Ver más

	Preocupación por el incremento en la positividad para COVID-19 Ecuavisa 1-julio-2022 Ver más
	Dos temas del acuerdo entre el gobierno y la Conaie tienen que pasar por la Asamblea Teleamazonas 1-julio-2022 Ver más
	Armada intercepta embarcación con 2.805 galones de combustible Ecuavisa 1-julio-2022
	Petroecuador desea recuperar la producción lo antes posible Ecuavisa 1-julio-2022 Ver más
	Parte de la historia del movimiento indígena cubre las manifestaciones Ecuavisa 1-julio-2022 Ver más
	Autoridades dieron a conocer las pérdidas Ecuavisa 1-julio-2022 Ver más
	Daños Quito movilizaciones TC 1-julio-2022 Ver más
	Ya no hay toque de queda en tres provincias del país Ecuavisa 1-julio-2022 Ver más
	Gobierno cumple compromisos movimiento indígena TC 1-julio-2022 Ver más
	COE Nacional evaluación paro TC 1-julio-2022 Ver más



Sábado, 2 de julio de 2022

	Un amotinamiento se registró esta mañana en Loja Ecuavisa 1-julio-2022 Ver más
	en ocho días se recuperaría la producción petrolera Ecuavisa 1-julio-2022 Ver más
	Entidades municipales empezaron a reconstruir los bienes públicos afectados por el paro Teleamazonas 1-julio-2022 Ver más

Temas coyunturales

	Un caudillo más. La Hora Quienes ahora ostentan el poder constitucional en el país, además de disponer de recursos que le pertenecen a toda la población, terminaron ayudando así a su pesar a la consolidación definitiva del supremo líder campesino indígena de la Sierra, Leonidas Iza. La Hora
	¿Qué pasa con mi Iglesia? Por Carlos Freile. La Hora. Los obispos y sacerdotes cumplen con su deber al pedir paz y diálogo, pero no deben caer en la trampa de quienes piensan, y actúan en consecuencia, que el diálogo consiste en aceptar lo que ellos exigen. Ver más
	¿Quién gobierna en Ecuador? Por Italo Sotomayor Medina. La Hora. A estas alturas, tras 18 extenuantes días de paralización nacional, al menos yo, no tengo claro si quien gobierna el país es Guillermo Lasso o Leonidas Iza. Ver más
	El pueblo ganó. Por Francisco Escandón Guevara. La Hora. El acuerdo entre el gobierno y los manifestantes desenlazó un período de crisis política que aún no termina de zanjarse, pues deja como saldo un gobierno diezmado, instituciones estatales sin credibilidad y un movimiento social victorioso. Ver más
	Paz y justicia. Por Eduardo F. Naranjo C. La Hora La Historia está llena de fracasos y pocos éxitos. No somos la excepción, los últimos movimientos de masas lo demuestran, en esto hay numerosas variables físicas y

	sociológicas que afectan el avance y estabilidad social. Ver más
	Reconciliación Nacional. Por Milica Pandzic La Hora El paro nacional que estamos viviendo no es causa, sino consecuencia de un cúmulo de años de política pública ineficiente, segregación, desigualdad y de pobreza; causas que hoy se agravan por los impactos de crisis externas e internas. Ver más
EL COMERCIO	Tras 18 días de tensión, ahora hay que pensar en futuro. El Comercio. La lectura del Acuerdo entre el Gobierno y la Conaie, resultado de la mediación de la Conferencia Episcopal Ecuatoriana, tuvo un compás de espera inquietante. Fue evidente en las transmisiones que muchos estaban descontentos y querían que el paro continuara. Ver más
EL COMERCIO	La bola de nieve. Por Alfredo Sánchez Núñez. El Comercio. La dirigencia indígena promovió un paro nacional y la ocupación de Quito, para exigir al gobierno la atención de 10 puntos con demandas sociales y económicas. Ver más
	Fin de paro, empiece pago. Por Carlos Mosquera Benalcázar El Universo. Políticos al mando de indígenas tuvieron paralizado el país y el Gobierno suspendió el estado de excepción, bajó el precio de las gasolinas y diésel, cedió la Casa de la Cultura para las asambleas del paro, los cierres de pozos petroleros. Ver más
	Un paro que solo deja heridas, pero... Por Pablo Lucio Paredes. El Universo. El paro deja heridas profundas, una buena parte de la población se ha sentido (y ha sido) secuestrada. Queda un fondo grave de desconfianza y mirarnos "unos contra otros". Un daño enorme a las instituciones, a la manera de vivir en comunidad. Ver más
	¡No a la secesión ni a los microestados! Por Raúl Hidalgo Zambrano El Universo. Los dirigentes indígenas manifiestan que sus decisiones son consultadas con sus "bases en territorio". La Constitución del 2008 reconoce y garantiza a las comunas, pueblos y nacionalidades indígenas mantener la posesión de sus tierras inalienables, inembargables e indivisibles, sin pagos de impuestos y con limitación a las actividades militares. Ver más



Sábado, 2 de julio de 2022

	<p>Usos no autorizados de explosivos. El Universo. Los militares denunciaron el uso de explosivos durante las manifestaciones violentas ocurridas en el contexto del paro indígena. Ver más</p>
	<p>¿Acta de paz o pago de secuestro? Por Roberto Passailaigüe. Expreso. Que no hay vencedores ni vencidos y que el único que ganó es el pueblo, son metáforas eufemísticas y líricas. Ver más</p>
	<p>Cooptaron la organización social. Por Carlos Andrés Vera Expreso. Cooptaron la organización social. Desde 2018, la mafia política perdió buena parte del control Estatal, sobre todo de los poderes Ejecutivo y Judicial. Ver más</p>
	<p>Desconcierto. Por Ximena Ortiz Crespo El Telégrafo. Diez y ocho días de paralización, encierro y miedo. Este paro, igual que el de octubre de 2019, nos volvió a dejar perplejos y a atemorizar por su violencia. Sobre formas similares de protesta narra mi madre que, en los tiempos de sus padres y de los padres de sus padres, las casas se cerraban a cal y canto por el terror que causaban los indígenas. Ver más</p>
	<p>El subsidio a los combustibles pasará los USD 3 000 millones. El Comercio. El Ministerio de Finanzas indicó que el gasto adicional por la reducción de USD 0,15 al precio del galón de diésel y de las gasolinas extra y ecopaís será de USD 340 millones este año. Ver más</p>
	<p>Petroecuador estima pérdidas de más de \$512 millones por el paro. La Hora. Los mayores daños están en los campos más grandes y productivos como Shushufindi, Libertador y Sacha. No solo se obligó a apagar pozos, sino que también hubo robos de computadoras, cables y otros equipos. Ver más</p>
	<p>¡Viva Guayaquil!, el grito que volvió a las escuelas porteñas con eventos y desfiles en este arranque juliano. En el centro se realizó pregón. El Universo. Estudiantes de inicial de la Academia Naval Guayaquil, en La ciudadela Acuarela del Río, llegaron con sus respectivos atuendos para su presentación. Las niñas con su vestido celeste y blanco y los niños con su pantalón, guayabera, la mayoría con su sombrero que representa a Juan Pueblo, el personaje emblema de la ciudad. Ver más</p>

	<p>Familia pide justicia por ejecución extrajudicial de joven en Ecuador. Expreso. La familia de Joffre Antonio Aroca pidió este viernes a la CorteIDH una sentencia contra el Estado de Ecuador por lo que considera la ejecución extrajudicial del joven a manos de un policía en 2001. Ver más</p>
	<p>Sin obras, cualquier intento del gobierno de Lasso para contentar será infructuoso. Expreso Un camino angosto y sin muchas opciones tiene el presidente Guillermo Lasso para recuperar la credibilidad de la mayoría de ecuatorianos y ganar gobernabilidad para los tres años restantes de su mandato. Ver más</p>
	<p>Leonidas Iza visualiza la construcción de un 'proyecto político', luego de la unificación de tres movimientos sociales en el paro. El Universo. Los tres movimientos se sienten 'fortalecidos', unidos, aunque respetando sus autonomías y con la expectativa de que el régimen cumpla en 90 días su agenda social en mesas de ejecución. Ver más</p>